

ABRIL 2022

PROTOSCOLOS DE INTERCAMBIO DE LA INFORMACIÓN ESTADÍSTICA



OBSERVATORIO MUNICIPAL DE
CONDICIONES DE VIDA
SABANETA

SECRETARÍA DE PLANEACIÓN
Subdirección de Sistemas de
Información Municipal

Fase 1. Necesidades de información

De acuerdo con el Plan de Desarrollo Municipal 2020 – 2023 “Todos somos Sabaneta – Sabaneta Ciudad para el mundo- Sabaneta, ciudad consciente” revela la necesidad de medir nuestra situación, es decir identificar cuáles son nuestras condiciones, diagnosticarnos, caracterizarnos y actuar de acuerdo a los hallazgos obtenidos de manera consciente para ser capaces de transformarnos como sociedad y como individuo.

Debe existir información que cumpla con los estándares de calidad, y con los lineamientos que estipula el Dane, para así poder contar con datos coherentes, confiables, actualizados que permitan a la comunidad mantenerse informado y a la administración pública aportar a la toma de decisiones basadas en datos.

Fase 2. Planificación y organización

Para esta fase se debe planificar y organizar las actividades en función de tiempos, roles, responsabilidades y recursos para llevar a cabo el buen funcionamiento de la operación del Observatorio.

Se establecen las actividades y se les hace seguimiento a través de la presentación de informes mensuales donde se identifican los avances y el cumplimiento de los planes de trabajo direccionados desde la Subdirección de Sistemas de Información Municipal y ejecutados por el equipo de trabajo con roles definidos.

Para complementar estas actividades, se definen los Términos de intercambio de la información y se realiza con el fin de que los participantes y los promotores del funcionamiento de la operación estadística tengan identificados:

¿Quiénes son las personas de contacto en caso de requerir alguna colaboración?

¿Quiénes son los responsables de la actualización de los flujos de datos?

¿Cuál es la frecuencia de cada flujo de datos?

Remitirse a la batería de indicadores.

Fase 3. Diseño

Para una mejor interpretación de las estadísticas presentadas, los datos estadísticos deben ir acompañados de sus respectivos metadatos, los cuales tienen como objetivo describir las características generales del conjunto de datos que se intercambia y los aspectos asociados con la difusión y la disponibilidad de resultados.

Se cuenta con la ficha metodológica de la operación estadística del observatorio como metadato de información.

De igual forma se define el Procedimiento Para la Recolección y Tabulación de Información Estadística Georreferenciada F-PD-04.

Fase 4. Construcción

implementación del entorno operativo completo para ejecutar todos los procesos previamente realizados en la fase de Diseño.

Fase 5. Prueba piloto

Esta fase se lleva a cabo con una muestra de la información o los flujos de datos identificados. En la prueba piloto se implementan las fases anteriormente definidas y se requiere para comprobar y confirmar la completitud y la idoneidad de las estructuras, los mecanismos o los modelos de información utilizados para el proyecto de intercambio.

Previo a la publicación de la información estadística se realiza con el equipo de trabajo un ambiente de prueba, esto permite evidenciar inconvenientes o ajustes que no se habían tenido en cuenta y realizar las soluciones correspondientes para estos.

Fase 6. Intercambio de Información

Después de realizar los ajustes pertinentes se lleva a cabo el proceso de intercambio de información. Una vez culminado el proceso toma lugar los términos de intercambio que se definen al finalizar las fases del procesos en el presente documento.

Fase 7. Retroalimentación

Teniendo en cuenta la trazabilidad del proceso, en esta fase se determina el éxito de la operación estadística, según los hallazgos identificados y las recomendación se inicia retroalimentación para tomar medidas de mejora.

TÉRMINOS DE INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN ESTADÍSTICA

INTRODUCCIÓN

El Observatorio Municipal de Condiciones de Vida de Sabaneta, el cual es un sistema de información, y una herramienta de Gestión Pública que de manera justificada y sustentada en datos aporta conocimiento completo sobre los temas en los que interviene el gobierno y las condiciones de vida en las que se encuentra su sociedad. Para llevar a cabo el buen funcionamiento del portal web se requiere un proceso de intercambio de información donde se vinculen y se establezcan políticas entre las diferentes dependencias.

OBJETIVO

Brindar una herramienta que permita establecer los canales, los tiempos y los estándares necesarios para el intercambio de información producida en el municipio de Sabaneta, y aquella que es consultada en las fuentes internas y externas.

Tener claridad en los procesos de intercambio de información para implementación y actualización del Observatorio Municipal de Condiciones de Vida de Sabaneta.

TENER EN CUENTA

Se cuenta con un archivo articulado “Batería de Indicadores” donde se detallan las distintas fuentes de información con el correspondiente tema e indicador y datos de contacto de la persona responsable de dar respuesta a la solicitud.

El documento se encuentra en el Drive del correo del Observatorio - observatoriomsabaneta@gmail.com.

PROCESO DE INTERCAMBIO

Inicialmente se consolidan las bases de datos, teniendo en cuenta las actividades definidas en el **Procedimiento Para la Recolección y Tabulación de Información Estadística Georreferenciada F-PD-04**.

Posterior a esto se inicia el proceso juntamente con el operador para cargar la información estadística en la pagina web del Observatorio Municipal de Condiciones de Vida de Sabaneta.

- **¿Proceso del envío e implementación para la transmisión de la información?**

Se lleva a cabo el proceso de transmisión de datos por medio de un operador web con el cual se genera la solicitud de incidencias, posterior a la verificación y envío de la información creando un ambiente de prueba para proceder a la aprobación y publicación.

- **¿Dónde queda alojada la información?**

La información queda alojada en un hosting por parte del operador web, y desde la Subdirección de Sistemas de Información se encuentra alojada en el Drive del Observatorio Municipal.

- **¿Existe un sistema de información público?**

El Observatorio Municipal de Condiciones de Vida de Sabaneta como sistema de información Municipal por medio del cual se monitorea, difunde y evalúa la gestión del municipio, orientado así la toma de decisiones por parte de la administración y a la comunidad en general. <https://observatorio.sabaneta.gov.co/>

- **¿Responsable del mantenimiento del sistema de información?**

Subdirección de Sistemas de Información Municipal- Secretaría de Planeación Municipio de Sabaneta.

- **¿En caso de modificación al flujo de datos ¿procedimiento a seguir?**

Se carga una incidencia (solicitud) al operador web por medio del aplicativo asignado el cual genera la modificación correspondiente a dicha solicitud.

El operador web envía respuesta con ambiente de prueba en el cual la Subdirección de Sistemas de Información Municipal verifica y aprueba las incidencias para que el operado con base en esa confirmación procede a realizar las modificaciones.

- **¿Fechas y frecuencias de la entrega de los flujos de datos actualizados?**

Existen indicadores con periodicidad anual, semestral, trimestral y mensual